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本报讯（王位 内江日报
全媒体记者 罗艺）近日，资中
县召开2023年创建国家卫生
县工作调度会。内江市委副
书记、资中县委书记路松明主
持会议并讲话。县人大常委
会主任雷五江，县政协主席邓
方全出席会议。

会议强调，要加快推进道
路基础设施建设，抓好燃气、
供水、排水等老旧管网更新改
造，优化布局老旧院落垃圾集
中投放点，着力补齐基础设施
短板。要全面清理卫生死角，
探索多元方式引导居民积极
参与环境卫生清洁，督促落实
门前“五包”责任；及时清运工
地建筑垃圾，加强农贸市场周
边河流沟渠管理，规范整治杂

乱线缆，清理“牛皮癣”小广
告，营造整洁规范的城市环
境。要坚持“一场一策”，加大
农贸市场内外占道经营、乱设
摊位等问题整治力度，治理入
城路沿线汽车维修店、废品回
收站违规占道经营行为，加强
重点场所、重点行业监管，规
范交通秩序，切实提升城市管
理效能。要完善市民公约、行
业规范、学生守则等行为规
范，曝光破坏城市环境的不文
明行为，落实党员“双报到”志
愿服务机制，引导广大群众积
极投身“创卫”工作，共同建设
和谐幸福美丽资中。

有关县领导，有关镇、
县直有关部门负责同志参
加会议。

资中县召开2023年创建国家卫生
县工作调度会

着力补齐基础设施短板
营造整洁规范城市环境

本报讯（王瑞 内江日报全媒
体记者 罗艺）近日，资中县召开
第五次全国经济普查工作推进
会，对经济普查工作进行再部署、
再推进。

会议通报各镇第五次全国
经济普查单位清查工作进度，
县统计局针对单位清查工作后
台审核业务、询问技巧、各专业
GDP核算方法、经济普查方案
等进行详细培训，并安排部署
下一步工作。

会议指出，各镇各部门要
做到信息共享、通力协作，主动
及时掌握本行业的单位数据和
经济指标，做好不同部门间的
数据信息比对，完善充实统计

数据库，统筹专业数据变化跟
踪，及时发现问题并解决问题，
提高清查效率。

会议要求，各镇要对标对
表，研判各自存在的问题进行
自我检查、退回和核实，按时高
质量完成各项工作任务；普查
人员务必加强业务知识学习，
掌握普查对象、方法、内容，包
括信息录入、系统操作使用等，
为正式普查做好准备工作；完
善好相关报表填报，依法履行
保密义务，规范普查工作流程，
确保普查数据真实有效；要强
化各类要素保障，加强政策宣
传解读，高质高效完成经济普
查各项工作。

资中县召开第五次全国经济普查工作推进会

对标对表 规范流程
高质高效完成经济普查

本报讯（王位 内江日报全媒体记者 罗
艺）近日，资中县召开农村面貌改善行动暨

“八比八看”推进会。内江市委副书记、资
中县委书记路松明出席会议并讲话，县委
副书记、资中经开区党工委书记戴强主持
会议。

会议强调，要全力攻坚首批目标镇年
度重点任务，强化户属设施和公共区域改
造，扎实推进乡村民居风貌改善，常态化开
展“六净六顺”，加快补齐农村水、电、气、路
等短板。要建立管护治理长效机制，用好
用活乡风文明积分制管理，充分激发群众

参与积极性、主动性，推动形成共建共治共
享的良性循环。要总结推广首批目标镇好
经验好做法，第二批目标镇和相关部门要
及早做好入户走访、情况摸底、宣传发动等
前期准备，扎实开展非目标镇残垣断壁清
理和清杂去乱等工作。

会前，与会人员前往银山镇曾家院子、
公民镇新房子院落、双河镇飘香草莓园院
子等地，实地了解民居风貌改善、基础设施
建设等情况。

有关县领导，各镇、县直有关部门主要
负责同志参加会议。

资中县召开农村面貌改善行动暨“八比八看”推进会

全力攻坚首批目标镇年度重点任务

本报讯（内江日报全媒体记者 罗艺）9月8
日，由中共通江县委、通江县人民政府和中共资
中县委、资中县人民政府主办，通江县文化广播
电视和旅游局、资中县文化广播电视和旅游局承
办，资中县文化馆和资中县木偶剧团协办的“度
假胜地·红色通江”文旅康养推介会在资中县成
功举办。资中县文广旅局、通江县文广旅局、旅
行社、新闻媒体、文艺界和文旅行业协会代表等
共计100余人参加推介会。

通江县是川陕苏区首府、中国红军之乡、中
国银耳之乡、中国溶洞之乡，2021年省委确定内
江市对口帮扶通江县。过去两年多，内江与通江
以对口帮扶为桥梁纽带，持续深化交流合作，结
下了深厚友谊，开启了合作新篇章。

本次文旅推介会的举办，进一步促进两地文
旅资源共享、优势互补，对助推两地文旅市场复
苏必将产生重要而深远的影响。

推介会上，通江县文广旅局讲解员童秋侠推
介通江县优质的文旅资源及文旅精品线路，还介
绍了“引客入巴”优惠政策，对组织市外游客到巴
中旅游的旅行社给予现金奖励，最高13万元。
其间，资中县文广旅局与通江县文广旅局签订合
作协议。

“这次通江‘走出来’招揽游客，再加上今天
公布的奖励政策，对旅行社来说很有吸引力。下
一步，我们也会组织作协会员前往通江采风学
习。”资中县文联副主席、资中县作协主席顾建德
说，他去过通江很多次，那里有丰富的人文和自
然资源，值得去。未来希望大家齐心协力，组织
更多客源到通江旅游，也希望通江市民到资中旅
游，两地实现互动。

会议现场，还以视频的形式宣传推介了“度
假胜地·红色通江”得天独厚、多姿多彩的文旅资
源和精品线路。

构建文旅合作共同体：

巴中通江文旅康养推介会
在资中县成功举办

◇内江日报全媒体记者
罗艺文/图

眼下正是高粱成熟的季节，
资中县太平镇大青杠村400余
亩的高粱迎来丰收。

9月6日一大早，太平镇大
青杠村的高粱地里，种植户马伟
与村民们趁着晴好天气背着背
篓、手握镰刀，穿梭在高粱丛中
忙着收割，将一捆捆沉甸甸的高
粱揽入怀中。

“这是我们村第一次集中种
植高粱，以前这一片全是撂荒
地，无人问津的荒地，现在竟然
全部种出了红彤彤的高粱。”收
获的喜悦，让第一次大规模种植
高粱的马伟内心充满希望。

荒地如何变身高粱
地？

据大青杠村党总支副书记
梁成志介绍，结合资中县撂荒地
整治，2022年大青杠村复耕了
400余亩耕地。如何合理利用撂
荒地？经太平镇党委政府研究，
并与大青杠村两委多次讨论、思
考、考察，决定种植高粱。

“我们村有种植高粱的历
史，不过是零星种植。经过考察
和专家实地探勘，太平镇大青杠
村的土壤、气候适宜种植高粱。”
梁成志说，在确定了产业方向
后，在镇党委政府的牵头下，
2022年大青杠村与郎酒集团签

订了订单合同。

青壮年外出，谁来种
地？

由于大青杠村大部分年轻劳
动力外出务工，在家劳动力十分缺
乏。针对这一实际，2022年村两
委联系本村党员一起走村入户、召
开村民大会广泛宣传动员。

“我们到每个村小组进行宣
传动员，让能够种地的农户都来
参与高粱种植。”梁成志说，通过
宣传动员，大部分村民还是愿意
参与高粱种植。

大青杠村种植的高粱品种为
高粱郎糯红19号。“这是一种烤酱
香型酒所需要的品种，我们与郎酒
集团的合作，今年400余亩地全部

种植了郎糯红19号。”梁成志介
绍，今年年初育苗，4月正式移栽，9
月便迎来第一次收获。

探索试验，成果如何？

9月 7日下午，大青杠村最
后一批高粱全部晾晒装袋完
成。通过称重，今年大青杠村一
共收获高粱22吨。

“由于今年持续干旱，加上
成熟时期雨水较多，导致部分高
粱品质欠佳。”大青杠村党总支
书记陈载生有些遗憾。高粱品
质直接关系酒厂收购价格，所以
今年离预期的收益有所差距，但
还是实现了村集体经济收入11
万元，农户根据自身种植面积也
实现了一定经济收益。同时，发
展高粱产业，也为本村村民创造
稳定就业公益性岗位4个，提供
临时就业岗位十余个，有效带动
村民增收。

马伟表示，高粱种子由村上
统一配发，种植技术也有人专门
指导，自己种植起来比较方便、
省心，明年将继续种植，争取种
出更优质的高粱。

总结经验，积极探索

为进一步发展高粱产业，太
平镇成立优质高粱产业临时党
支部，由太平镇政府副镇长谢仕
玉担任党支部书记。谈起今后
高粱的发展之路，谢仕玉表示，
高粱产业临时党支部将积极向
上争取涉农资金，不断完善高粱
基地的农业基础设施建设，让高
粱产业向规模化、机械化方向发
展。同时，不断探索积极试种其
他品种的高粱种子，探寻最适合
太平镇的高粱品种，让太平镇种
植出的高粱达到产量高、品质好
的标准，努力实现农业产业一村
一品。

“撂荒地”里种高粱 映红村民致富路
——资中县太平镇大青杠村积极探索农业产业一村一品

本报讯（黄麟其 内江日
报全媒体记者 罗艺）日前，在
资中县东林警务室里，举行了
一场“坝坝会”，针对万金山小
区目前存在的问题，业主代表
提出意见和建议。

这场“坝坝会”，是由资中
县政府副县长、公安局局长杨
玚牵头，县委政法委、县综合
行政执法局、县住建局、重龙
镇等相关部门负责人共同参
与的一次会议。会上，各部门
负责人针对业主代表提出的
诉求，一一商讨解决。

“小区里电梯车库都没有
安装监控，有安全隐患。”“保
洁不及时、楼道和公共区域很
久才打扫一次，希望物业能组
织人员专门负责卫生问题。”

“希望在院坝内安装健身设施
和椅子，方便大家休闲娱

乐。”……在为期两天的“坝坝
会”上，县领导及县级有关部
门负责人耐心倾听业主代表
呼声，并实地查看小区存在的
相关问题。经过梳理，共收集
到诉求反映小区治安、安全、
民生类问题12项，涉及路灯、
电梯、监控、车库、绿化等相关
问题。

会议要求，要高度重视群
众意见，回应群众关切，问题
清单化、清单台账化、台账责
任化，专班攻坚，对存在的问
题逐一梳理分析，按照部门职
能分工，挂图作战、对标销号，
能整改的立即整改，不能立即
整改的，倒排工期，限期整
改。各部门要加强工作统筹，
建立长效机制，系统梳理解决
居民集中反映的问题，与业主
共同创造幸福美好生活。

资中县：

小区“坝坝会”
解决居民烦心事

本报讯（钟晓祺 内江日
报全媒体记者 罗艺）9 月 7
日，资中县综合行政执法局召
开工作部署会，贯彻落实资中
县创建国家卫生县城工作调
度会会议精神，进一步细化工
作举措和时限，以更严的工作
责任、更高的工作标准、更实
的工作措施推进创建国家卫
生县城工作走深走实。

当日夜间，资中县综合行
政执法局全面开展夜间“洗城
行动”，减少道路积尘，改善城
市环境，进一步巩固创建国家
卫生县城整治成效。

夜间“洗城行动”通过
“人工+机械”的作业方式，
对主次干道的车行道、非机
动车道、两侧人行道、路沿
石等进行全方位洗、刷、扫，
截至目前，已出动环卫工人
40人次，环卫车辆36车次，

对县城区 25条主次干道进
行冲洗、清扫，巩固“创卫”
成果，为群众营造干净整洁
的人居环境。

“利用夜间错峰优势，在
车流量、人流量较少的情况下
开展夜间冲洗作业，冲刷道
路，不仅可以大幅提高道路保
洁质量，降低道路扬尘，也最
大限度减少冲洗作业对市民
出行的影响。我们将持续开
展夜间‘洗城行动’，确保为创
建国家卫生县城提供有力的
环卫保障。”环卫所相关负责
人表示。

下一步，资中县综合行政
执法局将推进夜间“洗城行
动”常态化，根据实际情况合
理安排道路保洁工作，提升道
路清扫保洁质量，确保路面见
本色，努力为广大市民营造干
净、整洁的卫生环境。

亮出城市“真本色”：

资中县开展夜间“洗城行动”

成熟的红高粱 400余亩高粱地

村民收割高粱


